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Trauung 
– einfache Sprache – 

Vor Beginn des Gottesdienstes sollten die Eheleute und ihre 
Familien persönlich begrüßt werden. Wo es üblich ist, erfolgt ein 
gemeinsamer Einzug in die Kirche. 

Die Trauung hat im dritten Teil des Gottesdienstes „teilen – Gott 
verbindet uns miteinander“ einen guten Ort. 

Vorschläge für Lesungen im Teil 2 „hören – Gott  spricht zu uns“: 

Koh 4, 9-12 Lob der Gemeinsamkeit 
1.Kor 13 Das Hohelied der Liebe 
Mt 19, 5.6b Gott fügt zusammen 

teilen – Gott verbindet uns miteinander 

Anrede/ Hinführung 

L N.N. und M.M. wollen heute heiraten. 
Deshalb sind wir hier. 
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N.N. und M.M., ihr habt euch gefunden. 
Eure Liebe ist gewachsen. 
Ihr wollt euer Leben miteinander teilen: 
Freude und Schmerz. Gute und schlechte Zeiten. 
Ihr wollt beieinander sein. Beeinander bleiben. 
Segen füreinander sein. Segen für andere sein. 
Gott sagt: Ich bin bei euch. 
Um seinen Segen für euer gemeinsames Leben 
bitten wir heute.  

 
Das Hochzeitspaar tritt nach vorn. 

Versprechen/ Traufragen/ Bekenntnis 

L M.M./N.N., willst du N.N./M.M. 
als deine/n Ehefrau/Ehemann annehmen? 
Willst du sie/ihn lieben und für immer bei ihr/ihm bleiben? 
Willst du dein Leben mit ihr/ihm teilen? 
So antworte: Ja, mit Gottes Hilfe.  

 

Ringwechsel 

L Nehmt nun diese Ringe. 
Sie sind ein Zeichen für eure Liebe und für Gottes Liebe. 

 
Segen 

Das Paar reicht sich gegenseitig die Hand. Der/die Liturg:in 
(umwickelt die Hände mit der Stola und) legt die rechte Hand auf 
die Hände des Paares. 

L Gott segne euch. 
Gott segne euer gemeinsames Leben. 
Er schenke euch Freude aneinander und miteinander. 
Gott begleite euch in guten und in schlechten Zeiten. 
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Gott lasse euch zum Segen für andere werden. 
Amen 

 
÷ Lied oder Musikstück 

÷ Überreichen einer Traukerze, Traubibel, Trauurkunde u.ä. 

Fürbitt-Gebet 

L Liebender Gott, 
danke für N.N. und M.M. 
Danke für ihr Versprechen. 
Danke für deinen Segen. 
Wir bitten dich: 
Lass ihre Liebe weiter wachsen. 
Sei du der Mittelpunkt ihrer Ehe. 
Lass sie deine Liebe weitergeben. 
Hilf auch uns, für sie da zu sein. 
Amen 

 
 

Der Gottesdienst schließt mit Teil 4 „weitergehen – Gott segnet 
uns“. 


